

Flash-back - Revue électronique hebdomadaire du Centre Mohammed VI de Soutien à la Micro-finance Solidaire -



N° 54 - Du 2 au 8 janvier 2012.

« Flash-back » est une revue hebdomadaire électronique d'articles, d'études et de rapports sur le Micro-Crédit et la Micro-Finance au Maroc et dans le Monde sélectionnés par les soins de l'équipe du Centre Mohammed VI de Soutien à la Microfinance Solidaire. Elle est diffusée à l'ensemble des acteurs du secteur dans notre pays.

S'agissant d'une sélection d'articles, d'études et de rapports dans l'objectif de diffuser l'information et encourager l'échange, le Centre ne peut alors pas cautionner le point de vue exprimé par la source.

Sommaire :

- [\[LaMicrofinance.org\]](http://LaMicrofinance.org) Moyen-Orient et Afrique du Nord : CGAP et SANABEL reviennent sur les faits marquants de la microfinance
- [\[Convergences2015.org\]](http://Convergences2015.org) Leçons de la crise de la microfinance en Inde
- [\[MicroWorld.org\]](http://MicroWorld.org) «Poor economics», ou l'économie des pauvres vue par Esther Duflo
- [\[ForumMicrofinanceRhoneAlpes.org\]](http://ForumMicrofinanceRhoneAlpes.org) 4^{ème} édition du forum Microfinances et Entrepreneuriat Social, le 19 janvier 2012, à Lyon
- [\[Libe.ma\]](http://Libe.ma) Des sangsues sur l'argent des émigrés
- [\[MicroWorld.org\]](http://MicroWorld.org) La Grameen Jameel fête son 1.500.000^{ème} client
- [\[Solidees.org\]](http://Solidees.org) Micro-crédit en nature



[Moyen-Orient et Afrique du Nord : CGAP et SANABEL](#)

[reviennent sur les faits marquants de la microfinance](#)

« CGAP et Sanabel publient une mise à jour biannuelle sur le secteur de la microfinance dans la région MOAN (Moyen-Orient et Afrique du Nord). Elle vise à partager les informations sur les activités des donateurs, afin de faciliter la coordination et l'échange. Cette édition met en exergue les nouveautés régionales : un nouveau projet lancé par GIZ, une enquête mondiale sur le financement islamique, (...). Elle rapporte aussi les nouveautés par pays : (...) mise en place d'un transfert d'argent par téléphonie mobile entre la Belgique et le Maroc, (...).» [Télécharger la lettre d'information.](#)



[Leçons de la crise de la microfinance en Inde](#)

« Dans un récent article, [Microfinance Focus](#) considère que nous sommes aujourd'hui en mesure de tirer les leçons de la crise de la microfinance en Inde. (...) Plutôt que de foncer tête baissée, il semble qu'une croissance moins rapide mais plus régulière permettrait d'anticiper les obstacles potentiels grâce notamment à plus de stabilité et de flexibilité. (...) Il faut aujourd'hui dépasser la logique qui prévaut parmi les acteurs du développement international, et en vertu de laquelle les spécificités régionales de la pratique de la microfinance rendraient inapplicables les enseignements d'une telle crise.» [Lire l'article.](#)



[«Poor economics», ou l'économie des pauvres vue par](#)

[Esther Duflo](#)

« Dans son nouveau livre, qui sortira en France en janvier, la célèbre économiste appelle à revoir notre perception de la pauvreté. Pour cette chercheuse spécialiste de l'économie réelle, il faut se méfier des solutions "miracle" et des réponses globales. Extraits : "Bien qu'on puisse débattre de l'impact réel des microcrédits pour transformer les vies des pauvres, le simple fait que la microfinance ait atteint sa taille actuelle est une réussite remarquable. Il y a très peu de programmes ciblés sur les pauvres qui ont réussi à atteindre autant de personnes". ["Poor Economics"](#) (chapitre 7).» [Lire plus.](#)



[4^{ème} édition du forum Microfinances et Entrepreneuriat Social, le 19 janvier 2012, à Lyon](#)

« La 4^{ème} édition du forum des Microfinances et de l'Entrepreneuriat Social se tiendra le 19 janvier 2012 à l'Hôtel de Ville de Lyon. Cinq ateliers permettront d'aborder un grand nombre de facettes de l'entrepreneuriat social et de la Microfinance : (...).» [Lire la suite.](#)

Libération

[Des sangsues sur l'argent des émigrés](#)

« (...) L'on peut être réconforté par la relance des transferts des travailleurs émigrés qui devraient continuer d'augmenter et franchir la barre des 370 milliards de dollars pour les pays en développement, selon les estimations de la Banque mondiale qui, encore une fois, ne concernent que les envois par les viatiques formels. La tendance sera bien évidemment identique pour les envois d'argent par les circuits traditionnels.(...)La micro-finance peut et doit (...) être mise en avant pour encore plus faciliter, sécuriser, les transferts d'argent des émigrés à leurs familles d'origine, non seulement à des coûts moindres, mais également et surtout au bénéfice du financement des activités et du développement de leurs pays.» [Lire l'article.](#)



[La Grameen Jameel fête son 1.500.000ème client](#)

« Dans les pays arabes, la Grameen Bank, la "banque des pauvres", est associée à l'entreprise saoudienne Abdul Lateef Jameel. Et grâce à ses partenaires locaux, elle a récemment passé le cap du 1,5 million de clients au Moyen-Orient et en Turquie. Pour marquer cette étape, la [Grameen Jameel](#) a réuni fin décembre à Istanbul la vingtaine d'Institutions de microfinance (IMF), pour lesquelles elle intervient comme partenaire financier et technique.» [Lire plus.](#)



[Micro-crédit en nature](#)

« (...) Une autre solution consiste à proposer un micro-crédit en nature : celui qui reçoit s'engage à restituer à ceux qui l'ont aidé l'équivalent de ce qu'il a reçu en nature, ce qui permet d'en faire bénéficier d'autres. (...) Ce système simple et peu coûteux permet d'éviter les risques de corruption ou de surendettement et de dépasser les réticences culturelles de nombreuses populations à l'idée de contracter un prêt, (...). Il est mis en place par de nombreuses associations de Solidarité Internationale à travers le monde.» [En savoir plus.](#)